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Zur Sitzung am Gremium 

20.01.2022 Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg 

 

Radwegverbindung zwischen der Kruppstraße und In den Birken 
Antrag der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

 

 

Sehr geehrter Herr Lüppken,  
 
die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN beantragt, die Bezirksvertretung Uellendahl-Katernberg 
möge in der kommenden Sitzung folgenden Beschluss fassen:  
 
Der bereits unter VO/0451/21 einstimmig beschlossene, aber von der Verwaltung abgelehnte 
Bürgerantrag einer bergseitigen Freigabe des Fußwegs zwischen der Kruppstraße und In den 
Birken ist umzusetzen. 
 
Begründung: 
Die Ablehnung der Verwaltung ist im Wesentlichen mit dem Gefälle des Strecke begründet: 
„Die ERA 2010 empfiehlt nur dort den Einsatz einer gemeinsamen Führung von  Fuß- und 
Radverkehr wo die Netz- und Aufenthaltsfunktion beider Verkehre gering, der  Seitenraum nicht 
überdurchschnittlich von besonders schutzwürdigen Fußgängern (z. B.  Kinder) genutzt wird und 
das Gefälle kleiner 3% ist. Insbesondere in den Teilabschnitten des  Weges wo ein starkes Gefälle 
vorliegt (z. B. zu Beginn des Weges an der Straße In den  Birken) und der Weg zudem nicht 
gradlinig verläuft, ist mit erhöhten Geschwindigkeiten des  Radverkehrs und möglichen Konflikten 
mit den Fußgängern zu rechnen.“ 
 
Diese Argumentation führt aber ins Gegenteil, da bei einer bergseitigen Freigabe keine hohen 
Geschwindigkeiten der Radfahrenden zu erwarten sind. Auch eine überdurchschnittliche Nutzung 
von besonders schutzwürdigen Fußgängern liegt nicht vor. 
 
Das Ende der Strecke, also dem Übergang zu In den Birken könnte mit zur Vorsicht mahnenden 
Beschilderung auf die Konfliktstelle hingewiesen werden. Der Anfang der Strecke sollte mit einer 
Bordsteinabsenkung, wie bereits im Bürgerantrag vorgeschlagen, entschärft werden. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Sylvia Meyer 
Fraktionssprecherin  
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Anlagen 
 
 
Darstellung des Weges mit eingezeichneter Freigaberichtung 

 
 
 
 

 
Beispiel für eine Auffahrrampe am Baustelle Döppersberg August 2021, die bis zu einer 
endgültigen Absenkung des Bordsteins das Auffahren an der Einstiegsseite Kruppstraße die 
Auffahrt erleichtern würde. 


